
平成２５年１２月市議会定例会

一　般　質　問　通　告　書

（通告者１２名）



順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考

１ １７番 今野　栄希

市　長

市　長

市　長

市　長

消防長

市　長

市　長

市　長

市　長

４ 患者負担軽
減と医療費削減
について

市　長

５ 企業誘致に
ついて

市　長

市　長

市　長

２ ４番 佐々木哲男

１ 地域防災計
画について

市　長

市　長

６ 障がい者の
雇用促進につい
て

(2)この法律を踏まえ、市として市内企業等に積極的
に働きかけるべきと考えるがどうか。

１ 防災対策に
ついて

(1)地域防災計画、ハザードマップの見直しに向けた
取り組み状況を明示願いたい。
(2)東日本大震災の教訓を踏まえた自主防災組織の育
成、防災意識の啓発に向けた取り組み状況を明示願い
たい。

２ 民間活力の
導入について

(1)企業誘致につながる情報提供者に報奨金を交付す
べきと考えるがどうか。

３ 級別職員の
適正バランスに
ついて

(1)第四次名取市行財政改革大綱における民間事業者
への委託等の取り組み状況とその成果について伺う。
(2)現行の大綱が平成26年度までとなっているが、民
間活力の導入は次の大綱へ引き継ぐべき課題と捉えて
いる。関連する施策をどのように考えているか明示願
いたい。

(1)職員の年齢構成が逆三角形となっている現状と課
題をどのように認識しているのか明示願いたい。
(2)現状を踏まえ、今後何らかの対策に取り組む考え
はあるのか。また、ある場合の具体的施策について伺
う。

(1)国民健康保険加入者に、先発医薬品から割安な後
発医薬品にかえた場合の差額を通知すべきと考えるが
どうか。

質問の要旨

(5)消防団に支払う災害時の出動手当を上乗せすべき
であると考えるがどうか。

(1)障害者の雇用の促進等に関する法律に基づき、平
成25年４月１日から法定雇用率が引き上げられたが、
市長の見解を伺う。

(3)寺院等の民間施設を避難場所に指定すべきと考え
るがどうか。
(4)避難所運営マニュアルを策定し、地域住民に周知
徹底を図るべきと考えるがどうか。

(1)国土交通省の「津波防災まちづくりの計画策定に
係る指針（第１版）」策定に伴い、名取市地域防災計
画を早急に策定すべき。
(2)津波災害対策等の取りまとめの段階において、住
民等と合意形成を図り検討を進めることを基本とすべ
き。
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

２ 土砂災害警
戒区域について

市　長

市　長
教育長

教育長

市　長
教育長

３ １３番 郷内　良治

市　長

市　長
市　長

市　長

市　長

４ ６番 大沼　宗彦

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長
市　長

教育長

教育長

教育長

教育長

教育長

１ 高齢者、障
がい児者にやさ
しいまちづくり
について

(1)安全に通行できるように道路の段差と歩道の整備
を進めるべき。

２ 市街地内の
下水道整備につ
いて

(3)公園表示板に障がい児者用トイレを明示するな
ど、周知を図るべき。
(4)第五次長期総合計画に盛り込まれた館腰駅のバリ
アフリー化実現の見通しは。

(1)未水洗化借家の整備を推進すべき。
(2)生活困難者への下水道整備に係る助成制度を拡充
すべき。

(1)五社山自然観察路の整備を行い、安全対策を図る
べきと考えるがどうか。
(2)駐車場整備をすべきと考えるがどうか。
(3)愛島台にある市有地に自然観察路を生かした自然
野外活動センターを建設すべきと考えるがどうか。

(2)公園のトイレを車椅子でも利用できるよう改修す
べき。

(1)愛島、高舘地区では、イノシシの増加に伴い農作
物に被害が出ているが、その対応策を伺う。
(2)駆除に使用する用具の支給及び購入に対する補助
をすべきと考えるがどうか。

(1)法に基づいた各学校の労働安全衛生管理体制は機
能しているのか。
(2)メンタルヘルスに不調が見られる教職員に対する
業務上の配慮をすべき。

(2)年間を通した行事等を企画し、文化・スポーツ等
の振興につながる利用促進を図るべき。

３ 教職員の健
康とメンタルヘ
ルスケア対策に
ついて

(3)勤務労働時間を適正に管理し、長時間勤務の改善
を進める指導をすべき。
(4)年次有給休暇の取得を促進する体制を進めるべ
き。
(5)標準授業時数を上回る余剰時数の適正化により、
多忙期の時間確保を図るべき。

２ 有害鳥獣対
策について

(1)土砂災害警戒区域における災害防止策を講じると
ともに、住民に対する災害の防止についての啓発及び
指導を強化すべき。
(2)館腰小学校西側の急傾斜地内樹木等の管理及び監
視を強化すべき。

３ 雷神山古墳
の整備と利用促
進について

(1)来訪者のために、読めなくなった史跡案内板等を
早期に整備すべき。

１ 自然環境保
全地域の維持に
ついて
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

教育長

５ １８番 星居　敬子

市　長

市　長

市　長
市　長

２ 暑さ対策に
ついて

市　長

市　長
教育長

３ 住民参画に
ついて

市　長

４ 子ども・子
育て支援につい
て

市　長

６ ２番 大友　康信

１ 住みよいま
ちづくりについ
て

市　長

２ 行政サービ
スの向上につい
て

市　長

７ １９番 相澤　雅

１ 市政運営に
ついて

市　長

市　長
市　長

(1)休日に諸証明が取得できるなど、利便性向上のた
め大型ショッピングモールに行政サービスセンターを
設置すべき。

(1)住民自治を高めるための条例をつくるべきと考え
るがどうか。

(4)市のホームページは、住民の目線に立ったもので
はないと思われる。もっと便利で利用しやすくすべ
き。

(2)小中学校でのことしの対策と、児童センター等で
の夏休み中の対策にどのように取り組んだのか。

(2)震災対応の遅れと今後の対応について伺う。

(1)放置された自転車等の取り扱いに関する条例を制
定すべきと考えるがどうか。

(2)障がい者福祉等に関する情報を詳細に発信すべ
き。
(3)新制度等はいち早く住民に伝えるべき。

(3)道路行政における進行管理について、市長はどの
ように捉えているのか。

(1)住民生活の便宜を図る各種マーク（内部障がい者
マーク等）について、市民に対する周知や啓発をさら
に行うべき。

(1)現在準備中の新制度は子供のための制度であるべ
きと考えるが、市の基本的な考え方について伺う。

(1)高齢者等への熱中症対策をすべきであるが、これ
までの取り組みを伺う。

(1)震災復興を遅滞なく進めるため、退職職員の再雇
用を図るべきと考えるがどうか。また、再雇用の実績
について伺う。

(6)小学校上学年には、専科制などを取り入れ、教
頭、主幹教諭、教務や研究主任なども授業を持ち、１
人当たりの持ち授業数を軽減する工夫を進めるべき。

１ 市民への情
報提供の充実に
ついて
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

８ １２番 小野寺美穂

市　長

市　長

市　長

市　長
市　長

市　長

９ １０番 菊地　忍

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

１０ ９番 山田　司郎

１ 空き家等の
適正な管理につ
いて

市　長
消防長

市　長

市　長

市　長
消防長

２ 震災復興事
業に対する効果
促進事業につい
て

(1)使途、優先順位等をどのように考えているのか。
(2)市の事業実施計画との関係ではどのような想定を
して取り組もうとしているのか。それにより事業の前
倒しがあるのか。
(3)被災者の医療費減免等を含めた生活支援を強化す
べき。

(2)平成25年度より県の市町村振興総合補助金を活用
し難聴児補聴器購入費助成金が予算措置されている
が、市のホームページや広報に記載がない。周知を図
るべきと考えるがどうか。

(1)世界各国からの御支援、御厚意はどのような内容
だったのか。

(1)関係する担当課等で持っている要配慮者の情報を
集約し、避難行動要支援者名簿の作成に努めるべきと
考えるがどうか。
(2)名簿情報は消防機関、警察、民生委員、社会福祉
協議会、自主防災組織その他の避難支援等の実施に携
わる関係者に提供するべきと考えるがどうか。
(3)災害が発生した場合、または発生するおそれのあ
る場合において、本人の同意の有無にかかわらず避難
支援等関係者に名簿情報の提供を行うべきと考えるが
どうか。

(3)本市に対しての御支援、御厚意はとりわけ被災者
にこそ向けられるべきと考えるがどうか。

(4)管理状態が特に不全と思われる空き家等の所有者
等に対して、より実効性のある対応を検討すべき。

(1)加齢による難聴に対し補聴器購入の補助金を支給
している自治体も多い。本市でも実施するべきと考え
るがどうか。

(3)空き家等の適正管理に関する市の対応方針を定
め、体制を整備した上で、総合的な対策を講じるべ
き。

(2)それらに対しての対応、取り扱い処理はどのよう
な基準で行われたのか。

１ 「避難行動
要支援者の避難
行動支援に関す
る取組指針」へ
の対応について

(4)避難行動要支援者の個別計画を策定するべきと考
えるがどうか。

(1)本市の空き家等の実態をどのように捉えているの
か。地域との連携を図り、さらなる実態把握に努める
べき。
(2)空き家等が管理不全な状態に陥らないよう、所有
者等に対して適正な管理に関する啓発をすべき。

１ 東日本大震
災で受けた支援
について

２ 難聴に対す
る支援について
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

市　長

１１ １番 荒川　洋平

１ 被災者等へ
の情報提供につ
いて

市　長

市　長
市　長
市　長
市　長

３ 市 ホ ー ム
ページの利便性
について

市　長

１２ ７番 佐藤　正博

市　長
市　長

市　長
市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

(1)パソコンでＰＤＦファイルをクリックすると自動
的にダウンロード処理が行われてしまう。別ページで
表示できるようにするか、またはダウンロードボタン
と開くボタンを設置するべき。

(3)海中ごみの現状は。
(4)農地の復旧を急ぐべきと考えるが、農地の瓦れき
処理の現状は。

２ 復旧・復興
について

(1)閖上サイクルスポーツセンター、海浜プール、松
韻荘、フィッシャリーナ施設を再建すべき。
(2)ブランド登録を目指している閖上赤貝の今後の活
用をどのように考えているのか。

(1)復興計画事業の進捗状況をわかりやすく、随時更
新し、被災者のみならず広く市民に示すべき。

(1)処理の状況は。

(3)鎮魂慰霊碑を早急につくるべきと考えるが、時期
と建立場所を伺う。
(4)市内で行方不明者が41名いる。かさ上げ前に行方
不明者の捜索をすべき。

(1)この計画に至った経過を伺う。
(2)計画作成に当たり各種アンケートの実施結果を伺
う。

(5)生活環境の保全並びに防災及び防犯の実現に向け
て、空き家等の適正な管理に関する条例を制定すべ
き。

(4)今回被災した方全てを慰霊施設の対象とすべき。

１ （仮称）名
取市防災公園・
慰霊施設につい
て (3)完成後の維持管理は民間委託すべき。

(2)再生利用の状況は。
２ 東日本大震
災で発生した災
害廃棄物の処理
について
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